

# ATACAMA IMPULSA LA AGRICULTURA CON NUEVOS CONVENIOS Y TECNOLOGÍAS

**Además, la autoridad regional de agricultura valoró la implementación del protocolo Systems Approach.**

**E**l Seremi de Agricultura de Atacama, Cristián Cortés, destacó que este convenio responde a uno de los principales desafíos de los productores locales, la complejidad de los procesos sanitarios y los costos asociados.

En un esfuerzo conjunto para fortalecer la agricultura local y mejorar la calidad de vida de pequeños productores, la Seremi de Agricultura, la Seremi de Salud e INDAP firmaron un convenio que facilitará el acceso a resoluciones sanitarias para agricultores y emprendedores. Este acuerdo no solo busca garantizar la inocuidad de los productos agrícolas, sino también asegurar que los productores puedan cobrar un precio justo por su trabajo.

“ Esto permitirá formalizar sus negocios y dar competitividad a sus productos en mercados formales. Además, incluye asistencia técnica, capacitación y apoyo económico para mejorar la calidad y presentación de los productos,” explicó.

El Seremi de Agricultura se mostró conforme con el trabajo realizado, destacando el avance y la inversión hídrica en el contexto de una Región que sufre constantes sequías. Según Cristián Cortés, estas acciones no solo buscan mejorar la productividad y competitividad, sino también dignificar el esfuerzo

de los agricultores locales, garantizando un futuro más prometedor para el sector agrícola de la región, teniendo como objetivo un desarrollo sostenible en la Región.

## BALANCE DE LA OFICINA CNREN ATACAMA: METAS SUPERADAS

A un año de su inauguración en Copiapó, la oficina de la Comisión Nacional de Riego (CNR) ha superado ampliamente las expectativas en materia de inversión. En 2024, se lograron colocar recursos por más de \$3.776 millones en diversos concursos de fomento al riego, además de \$1.013 millones adicionales correspondientes a concursos resueltos en 2023.

“ La presencia de la CNR ha sido fundamental para alcanzar niveles de inversión similares a los de 2015, un año marcado por la emergencia en la región. Esto demuestra nuestra capacidad de responder a las necesidades del territorio con obras concretas que optimizan el uso del agua,” destacó el Seremi.

Entre los logros más relevantes se encuentra el fortalecimiento de la canalización y conducción del agua, un recurso vital para la agricultura. De cara a 2025, el Seremi señaló que uno de los principales desafíos será consolidar la coordinación interinstitucional entre actores públicos y privados para maximizar la eficiencia hídrica en la región.

## SYSTEMS APPROACH: UNA HERRAMIENTA PARA LA COMPETITIVIDAD INTERNACIONAL

La entrada en vigencia del protocolo Systems Approach marca un hito para los exportadores de fruta de Atacama. Este sistema permite que los productos agrícolas ingresen a mercados internacionales con mayor eficiencia, al reducir costos logísticos y mejorar los tiempos de exportación.

“ El Systems Approach es resultado de más de una década de trabajo entre instituciones públicas y privadas, lideradas por el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG). Gracias a esta herramienta, los agricultores pueden exportar productos como frutas frescas a mercados clave, como Estados Unidos, a través de diferentes puertos,” explicó el Seremi.

La implementación de este protocolo no solo garantiza la competitividad de los grandes productores, sino también de los pequeños agricultores, al permitirles mejorar la calidad y presentación de sus productos. “Estamos seguros de que este tipo de iniciativas fortalecen la economía agrícola y dignifican el trabajo de nuestras comunidades rurales,” agregó Cristián Cortés, Seremi de Agricultura de Atacama.

